
國際年會設置「台灣館」的深層意義

1989年是我加入台北城中扶輪社的第三年，因為保母社 (台北大安社 )的鼓吹，我在不甚明白的

情況下隨著地區的年會團參加了韓國首爾舉辦的國際年會，參加開幕式也參觀了大會舉辦的各項活

動，很熱鬧，也認識了許多國內外的扶輪朋友。

1992年我擔任社長，我又註冊參加在美國佛羅里達州 Orlando舉行的國際年會，順道拜訪旅居在

美國的城中二位社友，他們非常高興 ，也熱誠接待。

後來這二位社友在台灣的出席率很好，也是此行的一大收穫。之後我每年幾乎都會參加國際年

會，直到 2007年在美國猶他州的塩湖城舉辦，算一算我已經參加了 13次的國際年會，但每次到友誼

之家，從來沒看到台灣扶輪所展示的攤位，也幾乎碰不到台灣去的社友，只有跟一些老外聊聊天，偶

爾交換名片，但總有些落莫的感覺。
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回國後，我慎重思考要如何藉每年的國際年會場合來宣揚台灣扶輪，畢竟台灣的社友在各項服務

非常努力，扶輪的捐款更是不落人後，有必要在這個國際場合展示一番；因此有了在友誼之家承租攤

位，展示成果的構想，當時我擔任國際扶輪台灣總會的副理事長，遂結合台灣七個地區以及中華扶輪

教育基金會及扶輪出版等單位響應，在2008年國際年會友誼之家承租兩個攤位，共同展示服務成果。

我將這個攤位佈置得美輪美奐並美其名為「台灣館」House of Taiwan，大家稱我為第一任館長，

事實上是「顧担仔」。我把外交部及觀光局的文宣品也放置在現場，我們也舉辦盛大開幕典禮並邀請

駐美代表蒞場祝賀，我們看到國旗現場飄揚，真是感慨萬分。我們準備精美的手提袋贈送國際友人，

展現台灣人的慷慨及熱忱，現場並供應茶水及點心給參加年會的社友，博得社友非常熱烈的迴響。

因此我將國際年會友誼之家設置「台灣館」的作法，傳承給七個地區推選的熱心前總監輪流擔任

館長，負責策劃事宜，至今已舉辦九屆，每年都有特點也辦得有聲有色，同時也是參加年會的台灣社

友聚會的最佳場所，每年的開幕式都是人山人海，擠得水泄不通，也是各國社友最愛也必定造訪的攤

位，我們在那裡展現我們是扶輪大國的風範，更得到難得的國際友誼，收穫滿滿。

2017年 6月 10日至 6月 14日將在美國喬治亞州亞特蘭大舉辦的國際年會，我們「台灣館」也

將步入第十屆，將由 3460地區主辦，我希望參加國際年會的台灣扶輪朋友蒞臨參加，共同感受他鄉

辦喜事，溫馨感人的場面，讓我們一同來光耀台灣扶輪。

韓國首爾年會中華民國駐韓代表石定致詞祝賀

632016.9




